

**Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional
Unida Nicaragua Triunfa**



DISCURSO DE NICARAGUA

EN EL 169 PERIODO DE SESIONES CONSEJO DE LA FAO

Roma, 8 de Abril, 2022

Tema 3: Repercusiones del conflicto entre Ucrania y la Federación de Rusia en la seguridad alimentaria mundial y asuntos conexos en relación con el mandato de la FAO.

Agradecemos el informe preparado por la División Económica y la presentaciones realizadas sobre la situación económica y humanitaria

Señor Presidente.

Nicaragua ve con gran preocupación el incremento vertiginoso de los precios mundiales de alimentos, insumos agrícolas, cadenas de suministros

y los daños que ya están provocando en el funcionamiento de los mercados a nivel mundial.

En particular esta situación está afectando sobre manera a los países en desarrollo, a los productores e importadores netos de alimentos y por consecuencia a los consumidores en general.

No es una novedad que la inseguridad alimentaria mundial en el mundo, se venía agudizando desde hace algunos años, producto de fenómenos como la pandemia y las crisis climáticas, aunadas a los conflictos invisibilizados que han recibido menos atención y ayuda internacional.

En el actual escenario, el conflicto entre Rusia y Ucrania ha escalado hasta alcanzar una dimensión global y la comunidad internacional y el multilateralismo son hoy más que nunca imprescindibles.

Nicaragua ha siempre considerado que las sanciones y medidas coercitivas unilaterales son perjudiciales para la seguridad alimentaria y nutricional y este tema deberá ser profundizado en el ámbito de nuestro mandato como organización.

Recordamos que en la resolución A/RES/74/306, del 11 de septiembre de 2020, aprobada con 169 votos a favor, dos votos en contra y dos abstenciones, la Asamblea General de las Naciones Unidas instó encarecidamente a los Estados a que se abstuvieran de promulgar y aplicar de modo unilateral medidas económicas, financieras o comerciales incompatibles con el derecho internacional y la Carta de las Naciones Unidas.

Actualmente las sanciones contra Rusia superan las 6,000 productos de una historia de

agresión, las cuales ya están provocando grandes daños en el mercado mundial de alimentos, creando una crisis económica, alimentaria y productiva, sin precedentes.

¿Cómo hablar de conflictos y crisis prolongadas, pero no de bloqueos y medidas coercitivas unilaterales, persecución financiera e instigación a conflictos que sostienen algunos países incluso contra pequeñas naciones y que provocan serias dificultades alimentarias?

Estas medidas coercitivas unilaterales se han convertido en una práctica empleada de forma vertiginosa y alarmante, en un arma de coerción política, con consecuencias devastadoras, no solo para Rusia o Europa, sino también para la economía mundial perjudicando el comercio internacional, el abastecimiento de alimentos, las exportaciones y operaciones internacionales de los sectores financiero, energético y de transporte y

que representan un desafío adicional para el cumplimiento de la Agenda 2030, lo cual se está alejando cada vez más.

Señor Presidente.

Nicaragua continuará abogando por una solución diplomática seria, constructiva y realista de la actual crisis en Europa, pero sin olvidar todas las otras crisis, utilizando los medios pacíficos, que garanticen la seguridad y soberanía de todos, así como la paz, la estabilidad y la seguridad regional e internacional.

Alentamos a la FAO a no politizar su labor dentro de su mandato y como institución de conocimiento, a seguir proporcionando asistencia, datos y análisis sobre las implicaciones de los conflictos en curso para la seguridad alimentaria y la agricultura mundial.

A aplicar el marco estratégico y revisar y si es necesario modificarlo en su plan a plazo medio y plan de presupuesto para 2022-2023, así como los planes regionales, ampliando la colaboración con otros Organismos con sede en Roma, para seguir avanzando y hacer frente al déficit alimentario mundial, en beneficio principalmente de los más desprotegidos.

A seguir fortaleciendo el programa de respuesta en apoyo a los productores a pequeña y mediana escala y a los medios de subsistencia.

Señor Presidente,

Queremos subrayar, como bien lo han hecho los Organismos comprometidos en la lucha contra el hambre, que mata a millones de Seres Humanos, a Familias enteras y a Niños en zonas de guerra, donde ya los bombardeos llevan más de 7 años, han provocado más de 400,000 muertos, que las

bombas que son lanzadas contra estos Pueblos son abastecidas por los Países que comercian las mayores cantidades de armamentos en el Mundo, como son Estados Unidos y otros Países europeos.

No podemos olvidarnos de las tragedias del genocidio que sufren estos Pueblos, que han sido condenados por los Organismos de Naciones Unidas, pero donde existe un silencio cómplice que ignora o que quiere ignorar que hay Regiones y Pueblos enteros que están sufriendo de estas agresiones, y del hambre que ya se está multiplicando con las sanciones, agresiones, que se imponen por la ley del más fuerte sobre los Pueblos del Mundo.